

COLUMNISTA  
INVITADOONEL ORTÍZ  
FRAGOSO\*¿DÓNDE QUEDÓ  
LA AGENDA SOCIAL  
DE MORENA?

\*ANALISTA POLÍTICO

@ONELORTIZ

*La lucha de AMLO en contra de la corrupción es honesta y legítima, pero nadie puede afirmar que la corrupción está erradicada de la vida pública*

• SI EL PARTIDO GUINDA GANA LA PRESIDENCIA EN 2024 Y RETIENE LAS GUBERNATURAS QUE GANÓ EN 2018, ¿CUÁL DEBE SER EL ACENTO DE LOS GOBIERNOS DE SEGUNDA GENERACIÓN DE MORENA?

¿Dónde quedó la agenda social de Morena? Perdida entre las batallas que AMLO inició con amigos reales o imaginarios. La pregunta resulta pertinente, porque los anhelos de justicia social, de combate a la pobreza y de disminución de la desigualdad, son los que llevaron a AMLO a la Presidencia de la República y a Morena a convertirse en la primera fuerza política del país.

La agenda social fue la que mayores consensos despertó, incluso entre la mayoría de la oposición que le aprobó a AMLO la reforma para elevar a rango constitucional los programas sociales. Nadie se opone a mejores salarios a los trabajadores, a los apoyos a adultos mayores, a madres solteras, a estudiantes, a discapacitados o a otros grupos vulnerables. Más aún, el combate a la pobreza y a la desigualdad es la esencia del proyecto histórico de la izquierda mexicana.

AMLO desperdió mucho tiempo y esfuerzo en batallas innecesarias. Claro que el Presidente, desde su conferencia mañanera, puso a girar al país en torno a sus propuestas, la estrategia de polarización, pero a qué costo.

El tiempo es el único bien no renovable en la política. Morena no necesita la reforma electoral, adelgazar al INE o desaparecer al INAI; tampoco los cambios en la Guardia Nacional, reformar a la SCJN o las grandes obras de infraestructura, para volver a ganar la Presidencia de la República en 2024, que dicho sea de paso, reformas que ha perdido en los tribunales.

AMLO y Morena necesitan ser leales y fieles a su agenda social, suspendida por dos años por la pandemia de COVID-19, pero igual de necesaria o más que en 2018, cuando la ciudadanía le confió su voto.

Nadie puede dudar que la lucha de AMLO en contra de la corrupción sea honesta y legítima, pero tampoco nadie puede afirmar que la corrupción está erradicada de la vida pública. Cambiar la política de seguridad es un reto mayor. Dejar de lado el enfoque de guerra y fomentar la cultura de la paz es el rumbo adecuado, pero sus resultados no se verán en el gobierno de AMLO, que ya registra un mayor número de muertes violentas que sus antecesores.

Si Morena gana la presidencia en 2024 y retiene las gubernaturas que ganó en 2018, ¿cuál debe ser el acento de los gobiernos de segunda generación de Morena? AMLO propuso el plan C, consistente en ganar la Presidencia y las mayorías constitucionales en ambas cámaras del Congreso de la Unión. La apuesta de salta, pero la pregunta es: ¿con qué propuesta?

El camino seguro y más útil para el país sería retomar la agenda social. Ser radicales en el combate a la pobreza y a la desigualdad, que al fin de cuentas siguen siendo los problemas principales de al menos la mitad de nuestra población. Eso pienso yo, usted qué opina.